
平成２９年度「市長のまちづくりふれあいトーク」

でいただいたご意見等の対応状況について

【H29.8.29 東地区】



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

1 東
氷見高校
艇庫

　氷見高校のカッター艇庫は島尾のキャンプ場に
あり、海まで５０メートルもあるため、生徒が運ぶの
に大変な労力が必要。学校からも要望がある。陳
情書も書いた。上庄川左岸につくる計画は現在保
留。湊川の河口で高校生が着替えているのはか
わいそう。できれば漁港内につくってほしい。県の
仕事であっても市から働きかけをしてほしい。

　新たなカッター艇庫及び備品保管庫に関する要望
は聞いております。これは平成28年にカッター艇庫新
築にあたり、市としては県へ氷見漁港施設の占用許可
申請の進達をしたものですが、結果的に工事着手時
に地元から同意が得られず中止になったと聞いており
ます。今後とも、市においても、情報を共有させていた
だき、協力してまいりたいと考えております。

水産振興課
漁港事業推進
担当
30-7055

2 東 不法投棄

　比美乃江大橋を渡っていると、途中にある北電
の分電盤（金網で囲った中）にゴミがある。観光の
氷見として恥ずかしい。

　比美乃江大橋の橋台下（両岸とも）には、消雪施設
のピットがあり、市で管理しております。お話のあと、す
ぐに清掃を実施しました。これからもパトロールを行
い、対応してまいります。

水産振興課
漁港事業推進
担当
30-7055

3 東 側溝

　市の一斉清掃等で側溝の掃除をしなければなら
ないが、年寄りが多くて掃除をする人が少なくなっ
た。市でなんとかできないか？グレーチングでも重
くて年寄りでは持ち上げられない。

　全ての蓋をグレーチングにすることは不可能ですが、
要望があれば交換について検討してまいります。出来
る限り地元での清掃をお願いします。

道路課
道路維持担当
30-7070

4 東
キッチン
カー

　魚食文化の予算にキッチンカーは含まれている
のか？キッチンカーがどう使用されているのか分
からない。広報等に掲載できないか？

　魚食文化リーディング事業の予算でキッチンカーの
管理・運営を行っています。現在、主に食育活動に利
用されており、その活動について「広報ひみ」に掲載し
ています。また、利用方法についても掲載しております
ので、ぜひご利用いただき氷見市の特産品のＰＲを
行っていただければと思います。

商工観光課
食文化推進担当
74-8089

5 東 案内看板

　セイズファームの白ワインを買ったが、余川から
行く場合の道順がよくわからなかった。看板が小さ
い。聞くと、大きい看板を作らせないようにしている
ようだ。農作業の関係もあるようだが、もったいない
と思う。市の方でも案内について考えてはどうか？

　看板は、企業が全体のイメージスタイルとしてデザイ
ンや大きさを決めています。意見としては伝えさせてい
ただきます。

商工観光課
観光戦略担当
74-8106



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

6 東 健康づくり

　漁港から間島方面への道（約２キロ）と、漁港から
島尾方面への道が散歩などをするのにとても良い
と思う。健康寿命の延伸に生かせると思う。医療費
をかけないまちづくりを各市が考えている。氷見市
においても考えて欲しい。

　市は、「第２次氷見市ヘルスプラン２１」を策定し、健
康寿命の延伸を基本目標のひとつとして、市民の健康
づくりを推進しています。そこでも、運動を奨めており、
市内各地区で健康ウォーキング教室を開催していま
す。今後も市内のコースやウォーキングに関する情報
を提供して運動実践する市民を増やすように努めてま
いります。

健康課
成人保健担当
74-8414

7 東 外来生物

　外来生物の対策は？ 　侵略的な外来種の影響により、本来あるべき在来種
の生息・生育が脅かされており、生態系を含めた対策
が必要です。関係団体と連携して対応してまいります。

環境防犯課
環境保全担当
74-8065

8 東 防災

　災害（火災、津波、ミサイル）発生時の避難先
は？

　東地区において、津波発生時にはできるだけ高いと
ころに避難してください。いきいき元気館が津波避難ビ
ルとして指定されています。また、ミサイル対応に関し
ては、国が作成したパンフレットにあるとおり行動いた
だければと考えます。

地域防災課
74-8021

9 東 防災

　児童虐待（富山県は全国で２位）について、県内
で氷見は何位？

　各市町村における児童虐待の対応件数については
公表されていないため、他市の状況は把握しておりま
せん。

子育て支援課
子育て応援担当
74-8117

10 東 まちづくり

　氷見市が明るく住みやすい町になるように皆で
考えていきたいです。

　本市では、地方創生に向けて「氷見市まち・ひと・し
ごと創生総合戦略」を策定し、暮らし続けられるまちを
実現することとしています。
　その中で「自分ごと」を「みんなごと」、そして「世の中
ごと」へと好循環を確立する「おらっちゃ創生」を進めて
おり、市民の皆様といっしょに考え、そして実行して、
明るく住みやすいまちになるよう取り組んでいきたいと
考えていますので、引き続きご協力をお願いいたしま
す。

企画秘書課
政策推進担当
74-8011

11 東 公衆トイレ

　公衆トイレの汚水が見苦しい。管理方法を見直し
てほしい。

　公衆トイレの清掃は業者に委託し、清掃をおこなって
おりますが、市民の皆様に清潔に使っていただくよう、
適正な清掃に努めてまいります。

都市計画課
公園管理担当
74-8076



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

12 東 側溝

　町内の側溝が４０年前の石造りであるため、高齢
者が多い地区では掃除しにくいので修繕が必要と
思います。

　側溝の整備について、地元から要望を提出していた
だければ現地を確認のうえ、改修について検討してま
いります。

道路課
道路維持担当
30-7070

14 東 市の組織

　農業と水産業と土木で１つの部になっているが、
せめて農林水産と土木を分けるべき。

　平成３０年度からスタートする第８次氷見市総合計画
後期基本計画の着実な実行に向け、市民の皆様のご
意見も踏まえながら、４月からの組織・機構の見直しを
行いました。
　その中において、建設農林水産部を分割し、「商工
観光課」「農林畜産課」「水産振興課」からなる「産業振
興部」を新たに設置するとともに、「ふるさと整備課」「道
路課」「都市計画課」「花みどり推進室」「上下水道課」
からなる「建設部」を設置しました。

総務課
組織働き方改革
担当
74-8033

15 東 歩道整備

　加納の道路、通学路であればマーカーではなく
歩道を作り、ガードレールのある歩道にしてはどう
か。

　ガードレール付きの歩道を整備できればいいとは考
えますが、用地の取得などの問題もあることから、狭い
道路を有効に活用するため、色を付けてドライバーへ
の注意喚起を行っております。

道路課
道路維持担当
30-7070

16 東
ふれあい
トーク

　市長の市政説明等丁寧で良かった。有意義でし
た。

　「対話と実行」を重視して市政運営を進めており、より
皆様に市の考え等が伝わるように、市長から市政につ
いて説明をさせていただいております。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

17 東 砂塵対策

　加納町町内会では、住民のみなさんが砂塵で
困っています。

　加納町町内会から要望のあった砂塵対策につきまし
ては、氷見まちづくり㈱と協議を行い、昨年９月下旬に
多目的広場の簡易舗装を実施しました。

道路課
道路維持担当
30-7070

都市計画課
公園管理担当
74-8076



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

18 東 ALT

　氷見市在住のＡＬＴの活動をもっと幅広く。一般
市民との交流の場を作ってほしい。

　ＡＬＴは、小中学校での勤務が主となっており、国のＪ
ＥＴプログラムにおいても勤務時間や勤務形態等につ
いて細かく定められていることから、地域の交流活動
への参加は、ＡＬＴ自身の主体性に任されることとなり
ます。
　しかしながら、市民との交流は、お互いを知り、文化
の違いを理解して信頼を築くうえで大切であると考えま
す。ＡＬＴは、市国際交流協会の交流イベントに協力し
ておりますが、地域の行事や祭り等への参加が可能で
あれば、協力を促していきたいと考えますので、情報
提供をお願いします。

教育総合センター
74-8220

19 東
世界農業
遺産

　世界遺産の認定に向けたあらゆる努力をしてく
ださい。

　本市には、約４００年前から続く越中式定置網、里山
里海の幸に恵まれた豊かな食文化、獅子舞などの伝
統芸能など、誇るべき地域資源が数多くあり、これらの
地域資源の世界農業遺産の認定に向け、現在、認定
申請に必要な調査等を進めているところです。
今後は、今年度の認定申請に向けて、推進体制を整
え、申請内容の検討を進めるとともに、シンポジウムな
どを開催して市全体で農業遺産認定を目指す機運の
醸成を図っていきます。

企画秘書課
政策推進担当
74-8011

20 東 案内看板

　氷見インターから番屋街への案内看板がわかり
にくいのか、未だに今町の集会場付近で観光客の
問い合わせが絶えません。旧道の駅の駐車場へ
間違えて来られます。観光客の立場になって分か
りやすい看板設置を早急にお願いします。

　ひみ番屋街と協議し、対応を進めていきます。 商工観光課
観光戦略担当
74-8106

21 東 環状北線

　環状北線の一部未整備区間（北加納地内の栄
町信号機近くの住宅前、北部中学校前の２カ所）
について、現況と今後の整備計画について。

　道路整備につきましては、地域住民の方々、特に地
権者の皆様のご協力が欠かせませんので、引き続き
事業へのご理解とご協力をお願いいたします。環状北
線に関する今後の整備計画については、現時点では
予定されておりません。

道路課
道路整備担当
74-8074
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22 東
漁業文化
交流セン
ター

　氷見漁業交流センター再オープンの件　私自身
２回いきました。中は閉館時と変わりない様でし
た。お盆に行ったときエアコンは入口付近だけで
奥の方は全くついてなく、暑くて大変でした。いくら
入場無料でも全くおもてなしの心が感じられませ
ん。この交流館はお客様と対話したり説明するなど
して初めて成り立つ場所なのです。元のままであ
れば、あまりにも中途半端で逆に氷見市のイメー
ジダウンです。再々オープンまで閉館した方がい
いかも。

　氷見漁業交流センターは、必要最低限の経費で開
館しており、ご迷惑をおかけいたしました。館内の展示
だけでなく、多目的スペースでは研修やイベント等
様々な用途に活用いただいております。今後の活用
等について氷見市市街地グランドデザイン検討委員
会において、示された方向性に基づいて細部を検討し
てまいります。

商工観光課
観光戦略担当
74-8106

23 東
漁業文化
交流セン
ター

　氷見漁港構内の漁業文化交流センター周辺の
雑草について

　漁業文化交流センター周辺の雑草処理について
は、パトロールを行いながら適切な時期に草刈りを行う
よう努めてまいります。

水産振興課
漁港事業推進
担当
30-7055

24 東 融雪

（新町）
　いきいき元気館前に融雪装置について

　現在、既存の消雪パイプの更新工事を行っており、
新設工事は難しい状況ですが、水源の確保や既存施
設の能力なども含めて検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070

25 東 道路・側溝

（北加納）
１　市道環状北線と国道160号線の交差点の白線
　について
２　側溝の蓋が重く持ち上げられないことについて

１　白線については、道路パトロールにより点検を行
い、必要に応じて対応してまいります。
２　側溝の蓋については、原材料支給の形で対応した
いと考えています。自治会から申請書を提出していた
だければ基準の範囲で支給を行ってまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070


